
Buenas tardes, gracias a todas y todos por estar. 

Sr. Presidente de la República, Dr. Luis Lacalle Pou.

Sra. Vice Presidenta de la República en ejercicio, 
Profesora Graciela Bianchi.

Sra. Presidenta de la Cámara de Representantes, 
Profesora Ana Olivera. 

Sr. Alcalde del Municipio de Las Piedras, Gustavo González

Sra. Presidenta del Comité Patriótico, 
Mtra jubilada Marta Rodríguez.

En  ustedes,  saludar  a  todas  las  autoridades  nacionales,
departamentales  y  locales,  a  todas  las  autoridades  de  los
distintos poderes del Estado, autoridades militares, policiales,
y al Pueblo de Las Piedras que nos recibe hoy aquí. 

La historia ha marcado distintos procesos en las luchas de los
pueblos, procesos que parten siempre desde un escenario de
adversidad  y  que,  llevados  adelante  por  los  más
desfavorecidos,   buscan  liberarse  de  distintas  formas  de
opresión.

En estas tierras el 18 de mayo de 1811, orientales de todo el



territorio, patriotas, indígenas, gauchos, hombres y mujeres de
a  pie  de  distintos  pueblos,  hombres  y  también  mujeres,  a
veces olvidadas y no reconocidas, que fueron parte importante
también de aquellas luchas. 

Un ejército patriota dispuesto a dar su vida por la libertad, no
muy bien equipados pero llenos de coraje y valor, libraron una
batalla  que  sentaría  las  bases  para  caminar  hacia  la
independencia de la Provincia Oriental.  
 
Por aquellos tiempos, la liberación del entonces Reinado de
España  era  el  objetivo.  José  Artigas  con  su  liderazgo  y
firmeza, con su compromiso y su claridad conceptual, logró
sumar fuerzas, sumar voluntades y desarrollar una estrategia
tal, que le permitió alcanzar un triunfo inesperado, que abriría
las puertas a otros procesos en el continente.

Los  tiempos  van  cambiando,  las  reivindicaciones  también,
pero las formas en cómo llevarlas adelante, no. Sin lugar a
dudas, desde entonces y hasta la actualidad, la organización de
los distintos colectivos populares sigue siendo la única manera
de dar esas batallas. Ni con iluminados ni desde lo individual,
y  mucho  menos  desde  la  soberbia,  se  construye  futuro,  lo
sabían las tropas artiguistas, lo sabemos hoy…
 
En estos momentos nos encontramos en medio de un proceso
electoral, con todo lo que eso conlleva. Hoy podría hablar de
distintos temas políticos o sociales de actualidad tales como la
seguridad social, la ley de medios y la libertad de expresión. O



la  necesidad de hacer foco en temas como la seguridad,  la
salud,  la  educación  o  la  vivienda,  el  salario,  el  empleo,  el
cambio climático y su impacto en el territorio, que nos desafía
a generar un cambio cultural en serio. 

También  seguir  reafirmando  la  lucha  por
verdad, memoria, justicia y nunca más. 

Sin embargo, hoy acá en Las Piedras, quiero poner foco en un
tema específico, actual y de reivindicación social. El Centro
de Rehabilitación del Sur. 

En  el  período  anterior,  en  el  año  2019,  la  Intendencia  de
Canelones a través del ex Intendente Yamandú Orsi, y ASSE,
a través de su entonces presidente, el Dr. Marcos Carámbula,
acordaron y firmaron un convenio para la construcción de un
Centro de Rehabilitación Física  para personas con distintos
tipos  de  discapacidad.  Un  Centro  necesario,  que  diera
cobertura  a  toda  la  zona  sur  del  país,  inexistente  hasta  el
momento. 

El acuerdo consistía en que la Intendencia de Canelones se
encargaría de la construcción de la infraestructura necesaria
para su funcionamiento. La contrapartida por parte de ASSE
implicaba disponer de los recursos humanos necesarios para
los distintos tratamientos que allí se realizarían. 

En marzo del 2020 asume un nuevo gobierno a nivel nacional,
llega la pandemia y con ella los problemas que a todo nivel



vivimos en el país y en el mundo. En 2022, una vez superada
esa  situación  y  habiendo  retomado  el  acuerdo  con  la
presidencia  de  ASSE  en  el  actual  Gobierno  Nacional,  se
reafirmó el compromiso de seguir adelante con el proyecto.
La intendencia construiría la infraestructura y ASSE pondría
los recursos humanos.

Sin  embargo,  los  recursos  económicos  no  estuvieron
asignados en el presupuesto nacional y siguen sin estarlo al
día de hoy. La definición de las entonces autoridades de ASSE
fue  retirarse  del  proyecto,  lo  que  llevó  a  que  el  convenio
firmado cayera.  

Pero al igual que en 1811, acá en Las Piedras, un colectivo de
vecinos  y  vecinas,  con  distintos  perfiles,  distintas  miradas,
incluso de distintas concepciones, se organizaron para avanzar
en  el  proyecto,  para  seguir  adelante.  Así  se  conformó  la
Asociación Civil de Apoyo al Centro de Rehabilitación. 

Con la Asociación hemos avanzado y nos hemos puesto al
hombro  la  tarea,  y  en  acuerdo  con  la  Universidad  de  la
República,  la  Intendencia financiará  los  recursos técnicos y
profesionales, avanzando en la consolidación del Centro. 

Un  Centro  que  aspira  a  ser  de  referencia,  enfocado  en  la
excelencia  y  calidez  en  la  asistencia  a  las  usuarias,  los
usuarios y sus familias. Todo, a pesar de las dificultades ya
mencionadas.  Invitamos  a  candidatos  y  candidatas,  a  las
distintas autoridades aquí presentes a que conozcan el lugar. 



Desde  el  sistema  político  todo  debemos  reconocer  que
tenemos que comprometernos con estos temas, que el Sistema
Nacional  Integrado  de  Salud  debe  incorporar  la
obligatoriedad de las prestaciones en rehabilitación para
personas  con  discapacidad  física, y  no  quedar  librado
exclusivamente  a  la  voluntad  y  especulación  de  las
prestadoras de salud. 

El  Estado  uruguayo,  por  los  compromisos  que  ha  asumido
internacionalmente, debe garantizar a la población el derecho
al más alto nivel posible de salud, sin discriminación alguna.
Este debe ser un compromiso de todos los partidos políticos.

Tomando esto como referencia, y convencidos en que hacer es
la  mejor  manera  de  decir,  quiero  comunicar  hoy  que  he
tomado la definición política de destinar un porcentaje de las
multas de tránsito, generadas por los radares, para poner en
marcha el funcionamiento de dicho Centro de Rehabilitación.
Asumiendo  así  parte  de  los  costos  económicos  que  se
requieren, para que este sueño sea una realidad. 

Hacer de esta causa nuestra causa también es poner en valor el
legado  e  ideario  artiguista,  es  trabajar  y  asumir  las
responsabilidades para que al fin sean otros los privilegiados. 

Muchas gracias.      
 
 


